

# **Aprendamos Acerca de las Clases Baha'is para Niños**



**Educación Moral y  
Espiritual para la Próxima  
Generación**

# EL MEJORAMIENTO DEL MUNDO



**“El mejoramiento del mundo puede ser logrado por medio de hechos puros y hermosos por medio de una conducta loable y correcta”**

*—Bahá'u'lláh*

El propósito de este librito es compatir con ustedes información y conceptos sobre las clases Baha'is para niños. Seguramente se estará preguntando quiénes son los Baha'is?

La Fe Bahá'í es una religión mundial cuyo propósito es unir a todas las razas y pueblos en una Causa Universal y en una Fe común. Los Bahá'ís son los seguidores de Bahá'u'lláh, y creen que Él es el Prometido de Todas las Épocas. Como usted sabe, las tradiciones de casi todos los pueblos contienen la promesa de un futuro en el cual la paz y armonía serán establecidas en la tierra y la humanidad vivirá en prosperidad. Creemos que la hora prometida ha llegado y que Bahá'u'lláh es el Gran Personaje cuyas Enseñanzas permitirán que la humanidad construya un nuevo mundo.

Una de las enseñanzas de Bahá'u'lláh trata sobre la educación de los niños. Nos han enseñado que los niños son el tesoro más precioso que una comunidad puede poseer, pues en ellos está la promesa y garantía del futuro.

Organizar clases para la educación moral y espiritual de los niños es un servicio que los Baha'is a través del mundo gustosamente proveen en sus comunidades.

Además de proveer clases para niños también ofrecemos entrenamiento y oportunidades para jóvenes y adultos que deseen aprender como ayuda con estas clases.

La educación, espiritual y moral para la próxima generación prové un valioso servicio a la comunidad y puede ayudar al mejoramiento del mundo en que vivimos. En cuanto a este servicio y el impacto hacia el mejoramiento del mundo, Bahá'u'lláh, el fundador de la Fé Bahá'í, escribió que:

**“El mejoramiento del mundo puede ser logrado por medio de hechos puros y hermosos por medio de una conducta loable y correcta”**

# CAMINANDO JUNTOS POR EL SENDERO DEL SERVICIO



Los seres humanos han sido  
creados para “llevar adelante una  
civilización en continuo progreso”

—Bahá'u'lláh

Es importante que usted sepa que el compromiso de la comunidad Baha'i hacia el mejoramiento del mundo esta basado en las sagradas escrituras , las cuales declaran que todos los seres humanos "**han sido creados para llevar adelante una civilización en continuo progreso**". Bahá'u'lláh nos enseña que debemos estar preocupados fervientemente con las necesidades de la edad en que vivimos y centrar nuestras deliberaciones en sus exigencias y requerimientos.

Básico a la creencia Baha'i es la convicción de que cada persona, cada pueblo, cada nación tiene una parte que hacer para construir una sociedad global pacífica y próspera.

De esta manera, nuestro enfoque al formar clases para niños es asegurar que los padres, los jóvenes, y los residentes del vecindario toman como suyo las educación moral y espiritual de los niños y que nosotros ayudaremos con el inicio de este proceso.

Como pueden apreciar, las clases Baha'is para niños no son una forma de ayuda, la cual se les trae y se mantiene con recursos que viven fuera de la comunidad – estas clases son parte de un proceso de educación que tanto padres como residentes del vecindario adoptan para ayudar al desarrollo espiritual, moral e intelectual de sus niños y estimulan el mejoramiento de todo el vecindario y de la comunidad entera.

Nosotros podemos ayudar en el inicio, pero necesitamos trabajar con personas motivadas para sostener este proceso – personas que son conocidos de los niños y estan con ellos diariamente.

La educación espiritual de los niños de este vecindario es un sendero de servicio que caminaremos juntos.

*Consulta: A lo mejor paramos aqui para platicar por un momento acerca de las metas que usted tiene para la educación espiritual y moral de sus hijos?*

# EL SER HUMANO HA SIDO CREADO NOBLE



“Considerad al hombre como una mina,  
rica en gemas de valor inestimable.  
Solamente la educación puede hacerle  
revelar sus tesoros y permitir a la  
humanidad beneficiarse de éstos.”

—*Bahá'u'lláh*

En el estudio de los Escritos de la Fe Bahá'í, encontramos consejos y enseñanzas que nos muestra como ofrecer esta clase de educación. Un concepto que debemos entender acerca de las clases Bahá'í para los niños es respecto a la nobleza del hombre. Bahá'u'llah nos enseña que todos los seres humanos han sido creados nobles:

“Considerad al hombre como una mina, rica en gemas de valor inestimable. Solamente la educación puede hacerle revelar sus tesoros y permitir a la humanidad beneficiarse de éstos.”

Este principio da la base para tener una actitud de amor y entendimiento que los maestros deben mostrar a todos los niños. Por medio de este principio entendemos de que cada estudiante es una creación única de Dios, dotada de sus propios talentos y capacidades. No hay ningún niño incorregible. Todos pueden ser buenos y todos pueden desarrollar cualidades espirituales.

*Pregunta para pensar y consultar: Cuáles serían las gemas, o joyas preciosas, que los niños tienen en sus corazones?*

Estas “gemas”—las cualidades espirituales en el corazón de cada niño—no pueden aparecer sin esfuerzo y entrenamiento; se requiere educación.

# LA NECESIDAD DE LA EDUCACION



Es la educación la que produce las industrias maravillosas; es la educación la que esparce las ciencias y las artes; es la educación que la hace manifestar nuevos descubrimientos y nuevas instituciones. Si no hubiere un educador, no habrian tales cosas como comodidades, civilización, ni la humanidad.” —*‘Abdu’l-Bahá*

Un ejemplo puede ilustrar el concepto de la necesidad de la educación.

La mente del niño tiene la capacidad de aprender cosas como la lectura, las matemáticas y las ciencias. Pero, puede un niño desarrollar y usar esta capacidad sin la educación? Puede él adquirir conocimiento y entendimiento sin un maestro?

Estoy seguro que esta de acuerdo que necesitamos de la educación para ayudar a un niño empezar y mantener un proceso de aprendizaje para toda la vida. En los escritos Baha'is aprendemos que:

**“Es la educación la que produce las industrias maravillosas; es la educación la que esparce las ciencias y las artes; es la educación que la hace manifestar nuevos descubrimientos y nuevas instituciones. Si no hubiere un educador, no habrían tales cosas como comodidades, civilización, ni la humanidad.”**

El mismo principio se aplica a la educación espiritual. El alma de un niño tiene la capacidad para amar, decir la verdad, ser generoso, ser obediente, y esta capacidad puede ser desarrollada por medio de una educación espiritual.

# **15 LECCIONES**

- 1. Unidad**
- 2. Un corazón puro, bondadoso y radiante**
- 3. Justicia**
- 4. Amor**
- 5. Servicio**
- 6. Veracidad**
- 7. Firmeza**
- 8. Humildad**
- 9. Prefiere a otros antes que a sí mismos**
- 10. Honestidad y veracidad**
- 11. Generosidad**
- 12. Bondad**
- 13. Obediencia**
- 14. Amor a Dios**
- 15. Confianza en Dios**

Es importante entender que las clases Bahá'ís no son clases de indoctrinación. El énfasis de las clases es en aprender a pensar, refleccionar y aplicar leyes espirituales a la vida del individuo y de la sociedad.

Se debe poner atención al desarrollo de cualidades espirituales y a aquellas creencias, hábitos, y comportamientos que constituyen los atributos esenciales de un ser espiritual.

Hay 15 lecciones y cada lección ayuda a los niños a aprender una cualidad espiritual:

1. Unidad
2. Un corazón puro, bondadoso y radiante
3. Justicia
4. Amor
5. Servicio
6. Veracidad
7. Fortaleza
8. Humildad
9. Prefiere a otros antes que a si mismos
10. Honestidad y veracidad
11. Generosidad
12. Bondad
13. Obediencia
14. Amor a Dios
15. Confianza en Dios

Cada lección se repite dos o tres veces para ayudar a los niños a aprender las cualidades espirituales, por lo tanto enseñar las 15 lecciones tomará cerca de 45 semanas.

# **CINCO PARTES DE LAS CLASES PARA NIÑOS**

- 1. Memorizar oraciones y citas**
- 2. Canciones**
- 3. Historias**
- 4. Juegos cooperativos**
- 5. Arte-colorear**



Cada lección tiene cinco partes sencillas y efectivas que ayudan a los niños a aprender:

1. Memorizar oraciones y citas
2. Canciones
3. Historias
4. Juegos cooperativos
5. Arte- colorear